



LA REFRIEGA DAÑÓ OTRAS CASAS EN JESÚS MARÍA, CULIACÁN

ASÍ ERA LA GUARIDA DE OVIDIO

La fachada de ladrillos de la casa donde fue capturado *El Ratón* quedó marcada por impactos de bala.

Excélsior entró a la propiedad, donde se aprecia un comedor debajo de la palapa principal, vehículos todoterreno, otros de lujo y cientos de casquillos regados en el patio.



Fotos: Especial



**LA ÚLTIMA MORADA DEL HIJO DE EL CHAPO GUZMÁN**

BALAS MARCAN LA CASA DE OVIDIO

TANTO LA CASA del narco como las viviendas y autos en las calles de Jesús María lucen los impactos de bala tras los tiroteos entre autoridades y gatilleros

POR JESÚS BUSTAMANTE
Corresponsal
nacional@gim.com.mx

JESÚS MARÍA, Sin.— La vivienda de Ovidio, *El Ratón*, enclavada en esta pequeña comunidad de la capital sinaloense, luce las marcas de las balas y una gran cantidad de casquillos percutidos que dejó un enfrentamiento entre los gatilleros del hijo de El Chapo Guzmán y las Fuerzas Armadas.

La fachada de la vivienda tiene una pared de ladrillos, con dos puertas: una pequeña de acceso peatonal y la de la cochera, a un lado. Esta vivienda fue la última guarida de Ovidio, una casa aparentemente de descanso, ubicada en lo alto de Jesús María, unos 50 kilómetros al norte de Culiacán.

El interior del inmueble luce ya abandonado, a primera vista se aprecia ropa y cobertores tirados, una pequeña

sala y comedor bajo la palapa principal. En el patio central quedaron algunas camionetas y vehículos deportivos y una cantidad impresionante de casquillos.

Los vecinos narraron que Ovidio se encontraba dentro del inmueble, junto a otras personas más, la madrugada del 5 de enero, cuando de pronto se escucharon helicópteros y luego un sínfin de detonaciones.

Al haber escuchado los primeros balazos, Ovidio habría intentado escapar del lugar, pero los caminos ya estaban ocupados por elementos federales, lo que provocó otros encontronazos con las autoridades.

A diferencia del 17 de octubre de 2019, cuando las autoridades lo dejaron ir tras ser capturado en una propiedad ubicada en el desarrollo urbano Tres Ríos, en Culiacán, esta

vez sus pistoleros no lograron impedirlo y fue recapturado.

Ante ello, autoridades solicitaron apoyo para evitar que fuera liberado, logrando sacarlo con éxito del poblado, para luego ser trasladado a la Ciudad de México.

Algunos sicarios intentaron resguardarse en el interior de las viviendas de los pobladores, por lo que las autoridades dispararon hacia éstas para detenerlos.

Durante un recorrido se pudo apreciar que las paredes de las viviendas fueron testigos de las grescas armadas.

REGRESÓ LA CALMA

Llegar a Jesús María no es nada sencillo, menos en estos momentos, pues quien intente ingresar es inspeccionado por personal del Ejército y luego hay que esquivar una veintena de unidades sobre la carretera, incluyendo vehícu-

los militares que fueron destruidos durante las reyertas.

Ya en el pueblo, otra camioneta abandonada da la bienvenida, justo debajo del arco principal, pero no es la única en el lugar. La mayoría de éstas son blindadas y fueron utilizadas por los pistoleros para atacar a las autoridades e intentar evitar que se llevaran a Ovidio.

LOS TOMÓ POR SORPRESA

El operativo oficial tomó por sorpresa a toda la comunidad, por lo que los lugareños no pudieron huir, esperando a no ser blanco de alguna bala perdida que salían por decenas desde helicópteros oficiales y, desde tierra, por parte de los gatilleros.

"Al escuchar el primer ráfago del helicóptero, pensé, 'nos van a acabar aquí', por lo



**LA CASA DE OVIDIO
SE UBICA AQUÍ:**



29

PERSONAS

fallecieron durante la detención de Ovidio (19 agresores y 10 militares), según cifras oficiales.

35

ELEMENTOS

de las Fuerzas Armadas resultaron lesionados durante el operativo realizado el jueves.



Al escuchar el primer rufago del helicóptero, pensé, 'nos van a acabar aquí', por lo que pedimos chance de sacar a los chavalos."

LUGAREÑO



Tuvimos mucho miedo, nos abrazábamos; los más grandes cubrimos con nuestros cuerpos a los más pequeños... dijimos, mejor que le toque a uno y no a todos."

HABITANTE AFECTADO



Trajimos agua y alimento de Culiacán, lo bueno es que podemos entrar y traer suministros, y lo poco que se puede rescatar de las tiendas."

VECINA DE JESÚS MARÍA

HUELLAS QUE DEJARON LOS ENFRENTAMIENTOS

Desde la entrada al poblado de Jesús María, ubicado a 50 kilómetros, aproximadamente, de Culiacán, hasta la casa de Ovidio Guzmán, se pueden apreciar los impactos de bala que hicieron blanco en las viviendas de lugareños y sus vehículos, así como unidades destrozadas que los gatilleros del capo utilizaron para tratar de evitar que las autoridades se lo llevaran.



